

# UWG-Schaukasten Altstadt

Offizielle Inbetriebnahme am 28.12.2023, 14:00 Uhr

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe UWG-Familie,

## 20. August 2021 – 25. Oktober 2023

- diese beiden Daten umfassen die Zeitspanne von der Antragstellung zur Aufstellung eines Schaukastens in der Meckenheimer Altstadt bis zur Genehmigung seitens der Stadt an der Stelle, wo wir uns gerade befinden.

Nun mag man sich zurecht fragen, was an einem derartigen Genehmigungsprozess mehr als zwei Jahre dauern kann und diese Frage erscheint durchaus berechtigt.

Ich erspare uns allen an dieser Stelle die Einzelheiten, kann jedoch an einem Tag wie heute auch nicht umhin zu attestieren, dass es für uns als Wählergemeinschaft ein sehr steiniger und langwieriger Weg war.

Dabei spannt sich der Bogen von seitens des zuständigen Fachbereichs der Verwaltung vorgeschlagenen Aufstellungsorten, die dann aber nicht das Wohlgefallen der Stadtspitze fanden, über befürchtete Nachahmungseffekte bis hin zu tatsächlichen oder eher vermuteten Interessenkonflikten mit gestalterischen Grundideen bzw. Urheberrechten im Zusammenhang mit der erfolgten Altstadtsanierung.

Aber – das ist Vergangenheit und wird irgendwann nicht mehr als eine Randnotiz in den Annalen der UWG Meckenheim sein.

Wichtig ist, und darüber freuen wir uns sehr, dass wir uns heute hier treffen können und gleich den Schaukasten der UWG in der Meckenheimer Altstadt seiner Bestimmung übergeben können.

Bevor wir diesen offiziellen Schritt gehen, seien mir allerdings noch ein paar kurze Bemerkungen erlaubt.

Warum ist es uns als UWG überhaupt wichtig, einen Schaukasten in der Meckenheimer Altstadt zu haben, wo man doch heutzutage jegliche Information aus den elektronischen Medien saugen kann?

Zum einen haben Schau- oder besser Informationkästen der Parteien und Wählergemeinschaften in unserer Stadt eine lange Tradition und haben den Bürgerinnen und Bürgern von jeher die Möglichkeit geboten,

sich über die jeweiligen Standpunkte zu den wichtigen Themen des politischen Geschehens in kompakter Form zu informieren und zum anderen gibt es auch in der modernen Welt des Jahres 2023 Mitbürgerinnen und Mitbürger, die aus den unterschiedlichsten Gründen keinen Zugang zur medialen Welt haben.

Um auch diesem Teil unserer Stadtbevölkerung den grundsätzlichen Zugang zu den kommunalpolitischen Alltagsthemen zu ermöglichen und selbstverständlich, um unsere Aktivitäten darzustellen und unsere Bewertungen zu kommunizieren, halten wir es für wichtig, einen Schaukasten am Neuen Markt und eben auch in der Altstadt zu haben.

Darüber hinaus haben wir der Stadt Meckenheim angeboten, die Amtlichen Bekanntmachung, die ab 1. Januar 2024 nicht mehr in Printmedien veröffentlicht werden, in unseren beiden Schaukästen öffentlich auszuhängen. So erreichen diese Information auch die Mitbürgerinnen und Mitbürger, die keinen Internetzugang haben oder den Weg zum Aushang im Rathaus nicht bewerkstelligen können.

Letztlich schließen wir auch – fernab jedweder politischen Tätigkeit – die Vereine und Organisationen unserer Stadt in das Informationsangebot unseres neuen doppelseitigen Schaukastens mit ein, indem wir, selbstverständlich kostenlos, Veranstaltungshinweise bis zur Größe DinA4 und im Rahmen der Kapazitätsmöglichkeiten dort auf Wunsch gerne veröffentlichen.

Bleibt mir noch, allen Dankeschön zu sagen, die uns bei unserem Vorhaben „Schaukasten in der Altstadt“ unterstützt haben. Dies gilt insbesondere für die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des städt. Baubetriebshofes, die für die handwerkliche Umsetzung der Aufstellung verantwortlich zeichnen und natürlich allen Mitgliedern der Unabhängigen Wählergemeinschaft Meckenheim, die mit ihren Mitgliedsbeiträgen und gespendeten Sitzungsgeldern die Anschaffung des Schaukastens überhaupt erst ermöglicht haben.

Hiermit übergebe ich den Schaukasten der UWG in der Meckenheimer Altstadt seiner Bestimmung und hoffe, dass wir mit unserem Informationsangebot viele Mitbürgerinnen und Mitbürger erreichen.